

GRATUIT

LE JOURNAL

Version numérique : www.aegq.qc.ca

Association des employées et employés du gouvernement

SOMMAIRE

Le Conseil du statut de la femme	4
Chronique Louise Brisson	6
Tirer la langue	6
Nominations	9
La Régie de l'énergie	10
Chronique automobile	11



JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

8 MARS 2024

ÇA GRONDE!

DEVENEZ PROPRIÉTAIRE

sans hypothéquer votre avenir.

épargnepositive.com

La réponse à vos questions financières.

FONDS
de solidarité FTQ

Membres de l'AEGQ

Avantages pour les employés des services publics

Merci d'être là au quotidien pour nous et nos familles

Tarifification privilégiée sur vos assurances auto, habitation et véhicule de loisirs en tant qu'employé(e) des services publics

520 \$ d'économie moyenne¹ pour nos clients des services publics qui regroupent leurs assurances

Demandez une soumission
beneva.ca/aegq
1 866 551-2641

beneva

Les assurances de dommages sont souscrites par Société d'assurance Beneva inc. et distribuées par Beneva inc. agence en assurances de dommages et ses partenaires autorisés.
En tout temps, seul le contrat d'assurance précise les clauses et modalités relatives à nos protections. Certaines conditions et exclusions s'appliquent.
© Beneva inc. 2024. ¹ Le nom et le logo Beneva sont des marques de commerce de Groupe Beneva inc. utilisées sous licence. 1. Économie moyenne basée sur un sondage SOM mené entre mai 2020 et mai 2021 et calculée à partir des montants déclarés par les répondants ayant réalisé une économie en regroupant au moins deux produits d'assurance. Ce montant est présenté à titre indicatif et n'est pas une garantie d'économie.





BONIFIER SON ÉPARGNE

avec les produits FlexiFonds, c'est profiter de produits d'épargne différents pour différents projets de vie.

Retraite, achat d'une maison, retour aux études.
Les produits FlexiFonds sont là pour vous appuyer.

CELI | REER

Cotiser maintenant

fondsftq.com/flexifonds



Vous avez des questions? Communiquez avec un conseiller en épargne collective FlexiFonds
au 1 833 383-2121

Les parts des fonds FlexiFonds sont distribuées uniquement au Québec par FlexiFonds de solidarité FTQ inc., un courtier en épargne collective détenu en propriété exclusive par le Fonds de solidarité FTQ. FlexiFonds de solidarité FTQ inc. ne distribue les parts d'aucun autre fonds commun de placement. Un placement dans un fonds commun de placement peut donner lieu à des frais de gestion et autres frais. Veuillez consulter votre conseiller et lire le prospectus et les aperçus du fonds avant de faire un placement. Les fonds FlexiFonds ne sont pas garantis, leur valeur fluctue fréquemment et leur rendement passé n'est pas indicatif de leur rendement dans l'avenir.

Dix questions sur la mobilisation: JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES 8 MARS 2024 — ÇA GRONDE!

C'est sous le thème « Ça gronde » que se déroulera la Journée internationale des droits des femmes, le 8 mars 2024.

Le 8 mars, Journée internationale des droits des femmes, est un temps fort dans la lutte féministe pour la Fédération des femmes du Québec. C'est un moment pour célébrer nos victoires, faire des bilans, réfléchir ensemble, échanger, s'encourager, se mobiliser et interpeller les élu·e·s. Chaque année, au côté du Collectif 8 mars, nous choisissons en concertations un thème à mettre de l'avant à travers tout le Québec. C'est donc plus qu'un symbole et, dans un contexte global de montée des conservatismes, d'instabilité, de remises en question de nos acquis, il conserve encore toute sa pertinence.

ÇA GRONDE

Ce slogan, il se veut fort et puissant pour la Journée internationale des droits des femmes de cette année. Devant les crises qui se multiplient, les inégalités qui s'amplifient et les violences envers les femmes qui s'accroissent, la colère gronde. Transformons cette indignation en une force mobilisatrice et construisons une société féministe et solidaire!

Ça gronde en dedans, ça gronde en dehors, ça gronde partout. Partout, les inégalités. Partout, les violences. Partout, les crises. Crise climatique, crise du logement, crise de nos services publics, crise de confiance envers nos systèmes. Nos systèmes défectueux, dépassés, à bout de souffle. Nous aussi, on est « à boutte ». En colère. Et on a peur, parfois. C'est vrai,



notre feu pourrait s'éteindre, anéanti par nos peines et par nos pleurs. Mais non. Il s'attise, il grandit. Il se nourrit des luttes des unes, s'alimente de l'indignation des autres. Ça gronde, ça bouillonne et ça fulmine. Ça explosera. Ça explose déjà de ce feu qui peut soigner, qui peut solidariser. De ce feu qui peut tout changer. — Collectif 8 mars

EXPLICATION DU THÈME

Le texte explicatif du thème choisi par le Collectif 8 mars se lit comme suit. « Ça gronde en dedans, ça gronde en dehors, ça gronde partout. Partout, les inégalités. Partout, les violences. Partout, les crises. Crise climatique, crise du logement, crise de nos services publics, crise de confiance en nos systèmes. Nos systèmes défectueux, dépassés, à bout de souffle. Nous aussi, on est à boutte. En colère. Et on a peur, parfois. C'est vrai, notre feu pourrait s'éteindre, anéanti par nos peines et nos pleurs.

Mais non. Il s'attise, il grandit. Il se nourrit des luttes des unes, s'alimente de l'indignation des autres. Ça gronde, ça bouillonne et ça fulmine. Ça explosera. Ça explose déjà de ce feu qui peut soigner, qui peut solidariser. De ce feu qui peut tout changer. »

LE CONSEIL DU STATUT DE LA FEMME

L'égalité, une valeur essentielle de la société québécoise

Il y a 50 ans, l'État québécois crée le Conseil du statut de la femme. Le contexte historique est propice, les initiatives florissantes : partout en Occident, des femmes et des groupes de femmes se mobilisent pour la reconnaissance de leurs droits. La voix des Québécoises porte fruit. Le 6 juillet 1973, par la création d'un organisme public d'étude, de consultation et d'information, le Québec pose un geste concret et durable en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes. Il prend l'engagement d'une société égalitaire, équitable et inclusive.

Si la société québécoise peut s'enorgueillir du modèle égalitaire qui l'anime – une source d'inspiration pour le monde! –, c'est grâce à ses pionnières et à l'engagement des groupes et des associations communautaires, citoyennes et professionnelles de tous horizons.

Aujourd'hui, par leur rigueur et leur pertinence, les recherches, les analyses et les interventions publiques du Conseil, soutenues par les vues de son magazine *Gazette des femmes*, contribuent à notre réflexion collective, et à la mise en œuvre de politiques équitables et égalitaires. Ces avancées actuelles, prélude à celles de demain, font notre fierté à toutes et tous.

Les actions qui entourent le 50^e anniversaire du Conseil sont à la fois rassembleuses et porteuses d'avenir. Elles offrent en legs collectif l'empreinte de notre engagement. Une invitation prometteuse aux Québécoises et Québécois qui ont l'égalité à cœur à affirmer leur attachement à une société égalitaire, ouverte et diversifiée!

Le Conseil

Le Conseil du statut de la femme (CSF) est un organisme gouvernemental d'étude et de consultation en matière d'égalité entre les femmes et les hommes. M^e Louise Cordeau préside le Conseil. Elle est appuyée par une assemblée de dix membres représentatives de divers milieux de la société québécoise. Le CSF relève de la ministre des Relations internationales et de la

Francophonie et ministre responsable de la Condition féminine, M^{me} Martine Biron.

Mission

Le CSF conseille la ministre et le gouvernement du Québec sur tout sujet lié à l'égalité, dans un objectif de justice sociale. De plus, il informe et sensibilise la population québécoise sur toute question liée à l'égalité.

Vision

Le CSF est un organisme reconnu pour son approche d'analyse à la fois rigoureuse et inclusive qui rallie les différents points de vue en faveur de rapports égalitaires entre les femmes et les hommes. Le CSF contribue ainsi à l'action du gouvernement pour l'atteinte d'une société plus équitable et plus égalitaire.

Cinq valeurs fondamentales guident le CSF dans la réalisation de sa mission :

la rigueur, l'inclusion, l'ouverture, l'innovation et la bienveillance.

Les cinq valeurs éthiques de l'administration publique québécoise servent également d'assises au Conseil: la compétence, l'intégrité, l'impartialité, la loyauté et le respect.

Principales activités

Reconnu pour son expertise en matière d'égalité entre les femmes et les hommes, le Conseil :

- se prononce sur des projets de loi aux enjeux cruciaux en ce qui concerne l'égalité au moyen de mémoires transmis au gouvernement et par sa participation à des commissions parlementaires;
- soumet au gouvernement des avis sur des sujets déterminants en matière d'égalité, en vue d'éclairer les actions politiques dans l'ensemble des champs d'action gouvernementale;
- documente les enjeux d'égalité entre les femmes et les hommes par des recherches et des actions de communication;
- contribue aux réflexions gouvernementales portant sur les enjeux relatifs à l'égalité;
- utilise des outils numériques adaptés à la mise en valeur des contenus de ses recherches et de ses analyses dans le but d'informer et d'éduquer la population en suscitant des réflexions (microsites, capsules, balados, jeux-questionnaires en ligne, résumés, brochures, bulletins et affiches);
- informe sur les enjeux en matière d'égalité entre les femmes et les hommes en publiant des articles journalistiques de fond et des contenus variés dans le magazine en ligne *Gazette des femmes* (GF);
- prend part à des d'activités d'information et de sensibilisation auprès de la population et des groupes intéressés.

ENSEMBLE, PLANIFIONS UNE DOUCE TRANSITION



Service d'accompagnement complet et personnalisé pour vous aider à trouver une résidence privée pour aînés (RPA).



Un accompagnement entièrement **sans frais, ni engagement.**



Nous sommes à l'écoute de vos besoins.



Plus de **36 ans d'expertise** auprès des aînés.



Ensemble, nous trouverons la solution optimale.

☎ **418-686-6925**

🌐 **visavie.com**

Visavie

Au service des **aînés** depuis 1988

Membres de l'AEGQ

Profitez de rabais exclusifs

C'est gratuit :

- assistance routière, en combinant l'assurance auto et habitation
- assistance juridique, incluant un accompagnement lors d'un vol d'identité
- assistance psychologique en cas de sinistre
- étalement des paiements : jusqu'à 26 versements

Demandez une soumission
beneva.ca/aegq
1 866 551-2641



beneva

ASSURANCES AUTO, HABITATION
ET VÉHICULES DE LOISIRS

Les gens
qui protègent
des gens

Les assurances de dommages sont souscrites par Société d'assurance Beneva inc. et distribuées par Beneva inc., agence en assurances de dommages et ses partenaires autorisés. En tout temps, seul le contrat d'assurance précise les clauses et modalités relatives à nos protections. Certaines conditions et exclusions s'appliquent. | © Beneva inc. 2024 ^{MD} Le nom et le logo Beneva sont des marques de commerce de Groupe Beneva inc. utilisées sous licence.

55698 (202) 88695

Avec les premiers mois de l'année,
arrivent les
premiers acheteurs!

RE/MAX
FORTIN, DELAGE INC.
Agence immobilière
Franchisé indépendant et
autonome de RE/MAX Québec inc.



L'immobilier.
Ma passion. Mes résultats. Ma signature.

LB LOUISE
BRISSON
b.a.géog. courtier immobilier inc.

Ils sont là au rendez-vous!

La période la plus achalandée de l'année dans le domaine immobilier est sans contredit le début de l'année, c'est-à-dire les mois de janvier, février, mars. C'est le moment où les acheteurs d'une première maison sont au rendez-vous, nombreux à vouloir quitter leur logement et à voler de leurs propres ailes. S'ils viennent ainsi gonfler la clientèle, c'est forcément le meilleur temps pour VENDRE!

Pour le premier acheteur, c'est bien sûr le moment de réaliser son rêve ultime de devenir propriétaire, de goûter à leur autonomie, de réaliser leurs aspirations et surtout, d'accéder à une plus grande liberté d'action. Un décor à son goût, d'agréables moments entre amis et pourquoi pas ce premier investissement, enfin!

Toutefois, l'achat d'une maison peut s'avérer un chemin parsemé d'embûches. Avant de faire ce saut dans l'inconnu, il faut se poser bien des questions. Surtout dans le contexte du marché actuel, il faut être bien préparé et bien accompagné.

Mais par où doivent-ils commencer?

Pour vous aider à y voir plus clair, voici 6 grands volets de questions avant de commencer à chercher la maison de vos rêves.

1. Devenir propriétaire : est-ce un bon choix pour moi?

L'achat d'une maison est l'une des décisions les plus importantes de notre vie, tant sur le plan affectif que financier. Il vous faut examiner les éléments suivants :

- Votre sécurité d'emploi
- Votre capacité à supporter un stress financier
- Votre désir d'être autonome
- Votre sécurité financière par la plus-value de cet achat
- Les responsabilités accrues (paiements, réparations, entretien, etc).

2. Combien puis-je me permettre de payer?

C'est l'aspect fondamental : votre rêve doit être à la mesure de votre budget. Soyez réaliste en examinant votre mode de vie et en pensant aux années à venir (besoin de liquidités, situation familiale, etc.). Il s'agit de faire les calculs nécessaires pour évaluer votre situation financière actuelle, les paiements que vous pouvez supporter et le prix maximum que vous devriez payer. Faites un test en calculant votre valeur nette (actif moins le passif ainsi que vos dépenses et dettes mensuelles courantes). Ceci vous aidera à identifier votre capacité à payer.

Les frais du logement ne devraient pas dépasser le tiers du revenu mensuel brut du ménage. Il faut ABSOLUMENT rencontrer un conseiller hypothécaire. C'est un pré-requis pour connaître votre tranche d'achat confortable.

3. Quel type de propriété répond mes besoins?

Inutile de frapper à toutes les portes : identifiez d'abord vos besoins. C'est l'une des toutes premières étapes :

- Maison, condo, ou petit immeuble à revenus
- Type de maison et style
- Quartier désiré
- Distance des lieux de travail, services et activités offertes
- Proximité des écoles, des commerces et des services
- Rythme de vie de votre famille.

Il est également important de bien vous informer sur :

- La valeur des maisons voisines : augmentation ou dépréciation au cours des dernières années?
- Le zonage, les projets immobiliers ou de développement dans les environs
- Le niveau de taxes
- Les avantages et inconvénients d'une maison neuve versus maison déjà construite.

Retenez ceci : le site, le site, le site. C'est un facteur prépondérant.

4. Quel mode de financement me convient?

La meilleure façon de s'y retrouver est de s'adresser à un expert hypothécaire. Il faut d'abord déterminer votre mise de fonds. Plus votre mise de fonds sera élevée, moins d'argent vous aurez à emprunter et moins d'intérêts vous aurez à payer pour la durée du prêt.

- Avec ou sans assurance? Avec plus de 20 % de mise de fonds, l'assurance (SCHL) n'est pas requise. C'est un prêt hypothécaire conventionnel.
- Pour acheter, la mise de fonds minimale est de 5 %.
- Ouvert ou fermé? C'est la possibilité de rembourser une partie ou la totalité de votre dette n'importe quand et sans pénalité (plus cher). Un taux fermé est avantageux lorsque les taux d'intérêt sont bas et que l'on craint une hausse, mais elle est très rigide (pénalité si remboursement). En ce moment, vaut mieux écouter les conseils de son conseiller financier et jouer prudemment.

- L'échéance? Elle se situe normalement entre 2 et 5 ans. Plus l'échéance est rapprochée, plus le taux d'intérêt est bas et moins il coûte cher d'emprunter.

Quel que soit le type de prêt hypothécaire que vous choisissez, gardez à l'esprit que vous devez payer le minimum d'intérêts. Pour dormir en paix, dites-vous que le secret d'une hypothèque est votre intérêt!

5. Quels sont les autres frais?

Vous avez calculé votre mise de fonds, négocié votre hypothèque, trouvé une maison d'un prix abordable. Pour passer du statut de locataire à propriétaire, il y a d'autres frais. Évitez les mauvaises surprises.

- Les « incontournables » : lors du contrat notarié, vous devez payer au vendeur la valeur des taxes municipales et scolaires déjà payées. S'ajoutent le droit de mutation (taxe de bienvenue), les frais de déménagement, les honoraires du notaire, les frais d'évaluation lorsque la mise de fonds est supérieure à 20 %+, l'inspection, l'assurance-habitation, le branchement des services publics. Il faut prévoir de 1,5 à 2% de la valeur de la maison pour couvrir ces dépenses. Il est préférable d'avoir amassé une réserve de liquidités.
- Les autres dépenses : décoration, peinture, rénovations, terrasse, clôture, mobilier, etc.

6. Quels professionnels peuvent m'aider?

Plusieurs aspects sont complexes. Pour acheter l'esprit en paix, vous pouvez compter sur des professionnels compétents qui ont l'habitude et qui vont vous éviter de mauvaises surprises. Ces professionnels vont se soucier de vos intérêts : le courtier hypothécaire, le notaire, l'arpenteur-géomètre, l'inspecteur en bâtiment, l'évaluateur agréé, un bon entrepreneur en construction, et bien sûr, votre courtier immobilier.

Pour bien acheter, il est important de prendre une décision éclairée : rigueur, organisation et planification sont de mise. La clé du succès est aussi de travailler avec un professionnel de l'immobilier qui en a vu d'autres et qui connaît la mécanique du marché actuel.

Tout en tentant de réaliser votre rêve, n'oubliez pas de rester les deux pieds sur terre! N'hésitez pas à me contacter : il me fera plaisir de vous accompagner et de bien vous conseiller. Le marché immobilier en ce moment requiert des compétences et ASSURÉMENT des valeurs sûres.

Chronique

Par **Denis Robichaud**,
retraité du Ministère de
l'Immigration, de la Diversité
et de l'Inclusion



Les capsules linguistiques *Tirer la langue* portent sur l'origine des mots, sur la transformation et les variétés régionales de la langue française au Québec et ailleurs dans la francophonie, de même que sur l'application des normes lexicales et des règles grammaticales en français standard contemporain.

Tirer la langue Broyer du noir

Noir vient du latin *niger*, de même sens. Le mot est utilisé comme adjectif ou comme substantif depuis le 12^e siècle.

Dans un emploi caractérisé par l'absence de couleur, par une couleur très sombre ou par l'obscurité : **tableau noir**, **point noir**, **chocolat noir**, **ciel noir**, **yeux noirs**, **robe noire**, **chambre noire**. État rendu foncé par une meurtrissure : **œil au beurre noir**. Par la saleté, la poussière, la pollution : « Ces figures violettes de froid, **noires de crasse** » (Paul Adam, *L'Enfant d'Austerlitz*, 1901). Par les rayons du soleil, noir étant alors synonyme de **basané**, **bronzé**, **hâlé**. Valeurs perçues dans diverses locutions : **bête noire**, « personne ou chose que l'on redoute », **boîte noire**, «registreur de vol», **marée noire**, «nappe d'hydrocarbures à la surface de la mer», **trou noir**, «région de l'espace dotée d'un champ gravitationnel si intense qu'aucun rayonnement n'en peut sortir», **Pierre noire**, **terre noire**, **café noir**, **Vierge noire**.

Au figuré et parfois antéposé, il inspire de l'inquiétude, de la mélancolie, de la terreur : **regard noir**, **roman noir**, **noirs pressentiments**, **âme noire**, **série noire**, **magie noire**, **messe noire**, **voir tout en noir**, «considérer les choses sous leurs aspects les plus sombres», **manger son pain noir**, «traverser une période difficile». Ce qui suggère l'incompréhension : **être dans le noir**. Ce qui est répréhensible, immoral ou illégal : **travail au noir**, **liste noire**, **marché noir**. Ce qui transgresse toute norme, ce qui atteint un état extrême : **misère noire**, **colère noire**, **humour noir**. Ce qui caractérise une personne par la pigmentation très foncée de la peau : **un Noir**, **une Noire**, **continent noir**, **peuples noirs**, **art noir**.

Le mot produit quelques dérivés : le péjoratif **noirâtre**, le familier **noiraud**, le diminutif **noiret**, le littéraire **noirement**. **Noireté**, avec le sens de «ténèbres», est supplanté par **noirceur**, d'après **noircir**. Au Canada français, **noirceur** désigne la nuit et vient après **la brunante**, «à la tombée du jour».

DEVOIR

L'étymon latin de **noir**, *niger*, se fait clairement sentir dans le mot en /n/ «dont on ne doit plus prononcer le nom» sous peine de lapidation publique, mais aussi dans un verbe qui signifie «noircir la réputation de quelqu'un, parler de lui avec malveillance pour le rabaisser». Lequel?

Dén _____.

RÉPONSE

<http://www.tirer-la-langue.com/>



OPHELIA

TERRE + MER

L'Atelier

Pour les employés
de la fonction publique

15%*

de rabais **durant le
mois de mars**, sur
l'heure du midi.



Présentez cette publicité ou une preuve d'emploi
pour obtenir le rabais.

**Valide sur la nourriture seulement.*

Obtenez de meilleurs prix en profitant du pouvoir d'achat de votre groupe pour votre habitation et votre auto!

- Nombreux avantages
- Taux spéciaux polices combinées
- Taux privilégiés pour les membres du groupe

24 succursales
pour vous servir

Contactez votre courtier ESSOR
1 877-883-7767



On s'en occupe
depuis plus de 65 ans

Visitez essor.ca pour plus d'informations

Découvrez votre vrai visage

Exclusif à
Claire Gauthier

SOURCILS 3D



- Simule l'apparence des poils

YEUX



- Ligne contour
- Ombre
- Lumière
- Paupières intérieures

LÈVRES 3D



- Pourtour
- Agrandissement
- Remplissage

Certificat
cadeau disponible

AUSSI!!

- Corrections d'erreurs
- Reconstruction de l'aréole mammaire

micropigmentationcg.com



Trois bureaux pour vous servir :
Donnacona, Beauport et St-Joseph-de-Beauce

2353, avenue Larue
418 663-4327 | 418 285-3988

Claire Gauthier

Plus de 40 ans d'expérience
Spécialiste en
micropigmentation



NOMINATIONS du conseil des ministres

Commission municipale du Québec

M. Thierry Usclat est nommé de nouveau vice-président de la Commission municipale du Québec.

Ministère du Conseil exécutif

M. Pierre Côté est nommé, secrétaire général associé au ministère du Conseil exécutif.

Ministère de la Cybersécurité et du Numérique

M^{me} Mylène Martel est nommée, sous-ministre adjointe au ministère de la Cybersécurité et du Numérique. Mme Martel est sous-ministre associée au ministère de la Justice.

Ministère de la Langue française

M. Réjean Houle est nommé, sous-ministre adjoint au ministère de la Langue française. M. Houle est administrateur d'État au ministère de l'Éducation.

Caisse de dépôt et placement du Québec

Le gouvernement approuve la nomination de M. Charles Emond comme président et chef de la direction de la Caisse de dépôt et placement du Québec.

Office québécois de la langue française

M^{me} Dominique-Valérie Malack est nommée, membre et présidente-directrice générale de l'Office québécois de la langue française. M^{me} Malack est sous-ministre adjointe au ministère de la Langue française.

Commission de toponymie

M^{me} Dominique-Valérie Malack est également nommée, membre et présidente de la Commission de toponymie. Mme Malack est sous ministre adjointe au ministère de la Langue française.

Ministère des Relations internationales et de la Francophonie

M. Frédéric Tremblay est nommé, délégué du Québec à Houston, aux États-Unis. M. Tremblay est directeur, Intelligence d'affaires et stratégique à ce ministère.

Ministère des Ressources naturelles et des Forêts

M. Ian Morissette est nommé, sous-ministre associé au ministère des Ressources naturelles et des Forêts. M. Morissette est vice-président au développement durable et aux partenariats en territoire nordique de la Société du Plan Nord.

Société du Grand Théâtre de Québec

M. Claude Verret est nommé membre du conseil d'administration et président-directeur général par intérim de la Société du Grand Théâtre de Québec

Société québécoise des infrastructures

M. François Bérubé est nommé de nouveau vice-président de la Société québécoise des infrastructures.

Sûreté du Québec

M. Benoit Trudel est nommé, à compter du 29 mars 2024, directeur général adjoint de la Sûreté du Québec. M. Trudel est directeur au Cabinet de la directrice générale de la Sûreté du Québec.

Commission de l'éthique en science et en technologie

M. Luc Bégin est nommé membre et président de la Commission de l'éthique en science et en technologie.

Conseil du statut de la femme

M^{mes} Andréan Gagné et Jessica Olivier-Nault sont nommées de nouveau membres du Conseil du statut de la femme.

M^{mes} Eva Falk Pedersen, Mélanie Keroack, Valérie Mvogo Balla et Françoise Ramel sont nommées membres de ce conseil.

Ministère de la Cybersécurité et du Numérique

M. Alexandre Mailhot est nommé, sous-ministre adjoint au ministère de la Cybersécurité et du Numérique. M. Mailhot est directeur général de la gouvernance et de l'administration au ministère du Conseil exécutif.

Commission des normes, de l'équité, de la santé et de la sécurité du travail

M. Bruno Labrecque est nommé, président-directeur général par intérim de la Commission des normes, de l'équité, de la santé et de la sécurité du travail. M. Labrecque est vice-président de cette commission.

Pour découvrir, goûter et s'informer!

MONTRÉAL
15-16-17 MARS
Palais des congrès

QUÉBEC
20-21 AVRIL
Centre des congrès

Présenté par :

Milanaise
19 82

Le Journal | Mars 2024

9

La Régie de l'énergie

La Régie de l'énergie est un tribunal administratif de régulation économique qui encadre et surveille le secteur énergétique. La Régie fixe, notamment, les tarifs et les conditions de services destinés aux consommateurs québécois d'électricité et de gaz naturel. Elle traite les plaintes des consommateurs de gaz naturel et d'électricité. Elle surveille les prix des produits pétroliers. Elle adopte et surveille l'application des normes de fiabilité du réseau de transport d'électricité.

Histoire

La Régie de l'énergie est formée de sept régisseurs permanents et de trois régisseurs en surnombre. Une équipe de près de 80 gestionnaires, professionnels et membres de personnel de soutien leur fournissent les analyses, opinions juridiques et suivis de dossiers. Organisme autonome, la Régie de l'énergie est financée par les redevances et les droits des distributeurs réglementés selon le principe de l'utilisateur payeur.

Fonctionnement

Le président, qui siège également comme régisseur, a pour tâche de coordonner et de répartir le travail des régisseurs. Il est responsable de l'administration de la Régie et en dirige le personnel. De plus, il a la responsabilité de mettre sur pied les enquêtes et les inspections appropriées dans l'application de la Loi. Le président de la Régie est assisté d'un adjoint exécutif et d'une équipe de soutien. Le comité de gestion est composé de six gestionnaires : le président, la vice-présidente, le secrétaire, le directeur général planification et réglementation, le directeur des services juridiques, la directrice de l'administration. Les gestionnaires échangent au sujet des affaires de la Régie, au niveau administratif, dont l'allocation des ressources aux diverses opérations. Le comité est également responsable du suivi des dossiers administratifs et financiers. Le comité des régisseurs se réunit pour échanger sur les orientations générales de la Régie et la coordination du calendrier réglementaire.

Structure administrative

La Régie s'est dotée d'une structure légère qui repose sur la présidence et cinq directions. La majorité de ses employés sont concentrés

au siège social, à Montréal, où se déroulent la plupart des activités et audiences. Elle dispose également d'un bureau à Sainte-Foy afin de desservir la clientèle de la région de la Capitale nationale et de l'Est du Québec.

Régisseurs

Ils sont issus des milieux de l'industrie de l'énergie, de l'environnement, du droit, des affaires gouvernementales et des tribunaux administratifs. Pour rendre la meilleure décision, ils entendent les participants et leurs témoins, soit en audience publique ou sur dossier, et, soutenus par les services techniques et juridiques, ils analysent la preuve déposée avant de rédiger les décisions requises. Les régisseurs exercent leur pouvoir quasi judiciaire en toute autonomie et imparti

Le Secrétariat et la Direction des affaires institutionnelles

Le Secrétariat est la porte d'entrée pour l'ensemble des contacts avec la Régie. Il en est aussi le porte-parole et seul interlocuteur auprès des participants et plaignants. Il assure les communications internes et relations avec les médias. Il comprend la Direction des affaires institutionnelles.

La Direction des affaires institutionnelles comprend trois services. Le Greffe, le Service des renseignements téléphoniques et le Centre de documentation.

La Direction générale Planification et réglementation

La Planification et réglementation regroupe les deux directions générales adjointes de la réglementation, ainsi que la direction générale adjointe de la planification et de la surveillance. Les directions générales adjointes de la réglementation proposent

des recommandations à la suite de l'analyse des demandes présentées par les entreprises réglementées en matière notamment de tarification, d'investissements et de plans d'approvisionnement. La direction générale adjointe de la planification et de la surveillance est notamment responsable de planifier la mise en œuvre de la politique énergétique en ce qui concerne la Régie, du suivi des prix des produits pétroliers et de la mise en œuvre du Programme de surveillance de la conformité et d'application des normes de fiabilité obligatoires du transport d'électricité au Québec.

La Direction des services juridiques

Les membres de la direction des Services juridiques agissent à titre de conseillers juridiques en matière d'interprétation des lois et des règlements. Ils répondent également aux demandes des régisseurs en les avisant dans la préparation de décisions ou d'avis au gouvernement. Aussi, ces conseillers juridiques exercent la fonction de procureur, représentent la Régie et interrogent les participants lors des audiences. De même, ils réalisent des travaux dans le cadre de la préparation des règlements et la production de divers textes juridiques requis dans l'administration de la Régie.

La Direction de l'administration

Cette direction fournit l'expertise en matière de gestion des ressources humaines, financières, informatiques et matérielles. Elle conseille les directions et offre les services de soutien en conformité avec la réglementation en vigueur.

Elle définit, met en œuvre et administre les politiques et directives relatives à l'administration de la Régie.



Genesis G80 Electrified 2024

Le luxe s'allie à l'électricité

Couronnée *Voiture électrique canadienne de l'année 2024* par l'Association des journalistes automobile du Canada, la G80 fait partie de la courte liste des berlines de luxe propulsées entièrement à l'électricité.

Élégante, cette G80 utilise la même architecture que sa sœur à moteur thermique. Celle-ci présente toutefois des irritants techniques par rapport à une plateforme dédiée à un véhicule électrique, comme c'est le cas du petit utilitaire de la marque, le GV60. L'ajout des composants électriques a gonflé le poids de 360 kilogrammes, retranché 70 litres à la capacité du coffre et augmenté légèrement la hauteur du plancher, limitant ainsi le dégagement pour la tête des occupants. Certains éléments plastiques, comme la calandre et la trappe donnant accès à la prise pour brancher la voiture sont d'apparence plutôt fragile.

Habitacle raffiné

Comme dans tous les autres produits de la marque, cette Genesis met en valeur des matériaux soignés, issus pour certains de matériaux recyclés. C'est le cas notamment de la chaleureuse garniture de bois qui épouse la planche de bord. Les concepteurs ont doté l'habitacle des caractéristiques qu'impose une voiture de ce prix, telles qu'un éclairage d'ambiance comportant 64 couleurs. Revêtus de cuir Nappa, les sièges matelassés procurent un grand confort, à l'avant comme à l'arrière. Pour les plus grands qui apprécient conduire plus haut, la rencontre de la tête avec le plafond est moins heureuse. C'est ce qui peut expliquer l'absence de toit ouvrant panoramique, que certains acheteurs auraient apprécié. En plus d'une fonction massage, le siège du conducteur possède 16 réglages. En considérant des paramètres comme la taille et le poids, l'ordinateur peut lui proposer une position de conduite optimale. Si les réglages suggérés peuvent ne pas toujours convenir, l'idée n'en demeure pas moins intéressante.

Du reste, l'instrumentation est lisible et les commandes sont bien placées. L'écran tactile 3D de 12,3 po permet facilement de naviguer à travers les différentes fonctions de la voiture. Contrairement à d'autres, Genesis n'a pas sombré pas dans l'utilisation à outrance de boutons et de commandes dont il faut user d'imagination pour en découvrir l'utilité.

Énergie électrique

mettent à la disposition du conducteur 365 chevaux et un couple de 516 lb-pi, autorisant des performances qui défient sans gêne la concurrence. Avant tomber à plat, la batterie permet à la berline de parcourir 454 kilomètres, en utilisation normale s'entend. En comparaison, la BMW i5 M60 xDrive (avec jantes de 19 po) peut en parcourir 412 et la Mercedes-Benz EQE 350 4MATIC, 418. L'autonomie ne rejoint toutefois pas celle de la Tesla S, qui l'emporte avec ses 652 kilomètres.



Roulement silencieux

Sur la route, la version électrique offre une portée souple et confortable. Dans les virages plus prononcés, elle maintient sa trajectoire sans inclinaison importante. Livrée de série, la transmission intégrale (AWD) gère la puissance élevée fournie par les moteurs électriques avant et arrière. Une fois activé, le mode Sport rend la conduite plus dynamique, mais il fait perdre à la berline un peu de souplesse à la suspension sur les inégalités de la chaussée. Autrement, la berline fait de l'autoroute son environnement naturel. Les palettes montées sur le volant permettent de régler la pression du freinage régénératif, jusqu'à n'utiliser que la pédale d'accélérateur pour freiner. Par ailleurs, exception faite des bruits éoliens, que la motorisation ne peut couvrir tant son fonctionnement est discret, l'insonorisation reçoit une note presque parfaite.

Agréable à conduire, confortable, élégante et performante, la G80 en livrée électrique se veut une proposition dont les qualités permettent facilement d'excuser la plupart des écueils de conception.

Genesis G80 Electrified 2024

Prix de base : 105 000 \$

Prix du modèle essayé : 105 000 \$

Autonomie : 454 km

Performances : puissance de 365 chevaux et couple de 516 lb-pi

Concurrence principale : BMW i5 M60 xDrive, Mercedes-Benz EQE 4Matic et Tesla S

Nous vous
 accompagnons
 aujourd'hui pour
 protéger votre demain.

AccèsConseil.
 C'est nous, c'est vous.



Vous êtes propriétaire ou locataire? Vous venez d'acheter un bien immobilier? Vous effectuez des rénovations majeures? Vos projets d'habitation méritent une protection adéquate, qui correspond à vos besoins et à votre réalité.

ACCESCONSEIL
 Assurances et services financiers

1 833 320-0444 | acesconseil.com



EN COTISANT AU REER+ PAR RETENUE SUR LE SALAIRE,

vous profitez de crédits d'impôt supplémentaires* directement sur votre paie.

Atteignez vos objectifs d'épargne en toute tranquillité.

Cotiser maintenant
fondsftq.com/flexifonds

* L'acquisition d'actions du Fonds de solidarité FTQ peut donner droit aux crédits d'impôt relatifs aux fonds de travailleurs. Les crédits d'impôt sont de 30 %, soit 15 % au Québec et 15 % au fédéral, et limités à un montant de 1 500 \$ par année d'imposition, ce qui correspond à l'achat d'actions du Fonds de solidarité FTQ d'un montant de 5 000 \$. En vertu du budget provincial 2023-2024, seuls les particuliers dont le revenu imposable au Québec pour l'année d'imposition 2022 était inférieur à 112 656 \$ auront accès aux crédits d'impôt de 30 % pour l'année d'imposition 2024. Veuillez toutefois noter que cette mesure n'a actuellement pas fait l'objet d'un projet de loi ni d'une modification législative. Ces mesures pourraient donc être sujettes à des modifications au moment de leur entrée en vigueur.

Veuillez lire le prospectus avant d'acheter des actions du Fonds de solidarité FTQ. Vous pouvez vous procurer un exemplaire du prospectus sur le site Web fondsftq.com, auprès d'un responsable local ou aux bureaux du Fonds de solidarité FTQ. Les actions du Fonds de solidarité FTQ ne sont pas garanties, leur valeur fluctue et leur rendement passé n'est pas indicatif de leur rendement dans l'avenir.